



Alice-Salomon-Schule

Städtische Förderschule Wipperfürth
mit den Förderschwerpunkten
Lernen und Sprache

Michaelstr. 2
51688 Wipperfürth
Telefon: 02267 / 828447
Fax: 02267 / 828448
Email: alice-salomon-schule@t-online.de

Erweiterung der bereits vorhandenen sonderpädagogischen Förderschwerpunkte Lernen und Sprache um den Bereich Emotionale und Soziale Entwicklung an der Alice-Salomon-Schule

Bisheriger Stand:

Das Kollegium der Alice-Salomon-Schule berät sich bereits seit dem letzten Schulhalbjahr darüber, inwieweit ein weiterer Förderschwerpunkt an der Alice-Salomon-Schule installiert werden kann. Zurzeit besuchen Schülerinnen und Schüler mit dem sonderpädagogischen Förderschwerpunkt Lernen (LE) und Sprache (SQ) unsere Schule.

Es geht nun darum, die bereits vorhandenen sonderpädagogischen Förderschwerpunkte um den Bereich der Emotionalen und Sozialen Entwicklung (ES) zu erweitern. Diese Überlegungen erfolgen auf dem Hintergrund der Umwandlung der Alice-Salomon-Schule in ein sonderpädagogisches Kompetenzzentrum und der selbstverständlichen Umsetzung der UN – Konvention, d. h. einer inklusiven Beschulung aller Schülerinnen und Schüler.

An unserer Schule gibt es bereits einige sogenannte „Einzelintegrationen“ von Schülerinnen und Schülern mit dem Förderschwerpunkt Emotionale und Soziale Entwicklung, bei denen es aus pädagogischer Sicht sinnvoll erschien, sie nicht aus der vertrauten schulischen Situation zu nehmen und sie wohnortfern in einer Stadt am anderen Ende des Kreises zu beschulen. Es ist dem Kollegium wichtig, auch diesen Schülerinnen und Schülern aus Wipperfürth eine wohnortnahe Beschulung zu ermöglichen und ihrem Förderbedarf in hohem Maße zu entsprechen.

Die Kolleginnen und Kollegen waren aus diesem Grunde an zwei Leverkusener Kompetenzzentren, um sich vor Ort ein Bild von einer solchen integrativen Beschulung dieser drei Förderschwerpunkte machen zu können.

Darüber hinaus gab es zu diesem Thema bereits im Vorfeld einige pädagogische Konferenzen, an denen auch Schulaufsicht beteiligt war.

Weiterhin gibt es in den einzelnen Stufen konkrete Überlegungen, inwieweit Schülerinnen und Schüler mit dem Förderschwerpunkt Emotionale und Soziale Entwicklung an unsere Schule bestmöglich beschult und gefördert werden könnten, welche pädagogischen und organisatorischen Bedingungen dafür erfüllt sein müssten.

Die Schulpflegschaft und die Schulkonferenz sind in den Diskussionsprozess eingebunden.

Eine Neuausrichtung der Alice-Salomon-Schule ist erforderlich, damit die sonderpädagogische Kompetenz den Kindern und Jugendlichen in der Stadt erhalten bleibt und insbesondere die wachsende Zahl von Kindern und Jugendlichen in schwierigen Lebens- und Lernsituationen wohnortnahe und passende Unterstützung in flexiblen Formen und unterschiedlichen Förderorten erhält.

Aus diesem Grunde findet im Dezember ein weiterer Fortbildungstag mit einem externen Moderator statt. Das Thema dieser Veranstaltung wird eine „Zukunftswerkstatt“ sein. Es soll ein individuelles Konzept für den Standort Wipperfürth geschaffen werden.